
 

 

 

 

PROTOKOLL 
Vereinsversammlung 

2015 
 

 
Datum: Mittwoch, 28.10.2015, 19.00 Uhr 
Ort: Restaurant Mühle  
Vorstand: Andreas Stäheli, Präsident; Isabelle Wipf, Co-Präsidentin; Eveline Sprecher, Kassierin 

und Vertreterin der Gemeinde; Anton Schaffhauser, Beisitzer; Lucia Bechtel, Aktuarin 
Mitglieder Anwesende 12, Vorstand 5 
Entschuldigt:  23 
Gäste: keine 
 

1. Begrüssung 
2. Verabschiedung Protokoll der Vereinsversammlung vom 27.10.2014 
3. Jahresrechnung 2014 
4. Revisorenbericht zur Jahresrechnung 2014 
5. Information «Zukunft der Aescher Märkte» 
6. Informationen «Generationen-Parcours» 
7. Neue Projekte die am entstehen sind: 

 Quartiergruppe Neu-Aesch 
 Öffentlichkeitsarbeit Attraktives Aesch 

8. Informationen über laufende Projekte: 
 Früschmärt 
 Flohmi 
 Kulturnacht 
 Gripspfad 
 Kunsthandwerkermärt 
 Vereinsanlass „Quellen“ 

9. Diverses 
10. Termine 

 
1. Begrüssung  
Andreas begrüsst alle Mitglieder vom Verein Attraktives Aesch zur Vereinsversammlung 2015. 
Ziel der Vereinsversammlung ist die Information über die Aktivitäten des Vereins im Sinne eines 
„Blicks in die Werkstatt“. 
Andreas gibt einen kurzen Rückblick über die letzten Monate:  
- Am 25.03.2015 fand die Generalversammlung statt. Regina Ventura und Werner Häring wur-

den mit einem grossen Dank für die wertvoll geleistete Arbeit verabschiedet. Es wurde ein 
neuer Vorstand gewählt. Die Jahresrechnung konnte nicht genehmigt werden. 

- Am 06.06.2015 konnte der Flohmi erfolgreich durchgeführt werden. Der Vorstand bedankt sich 
bei allen Beteiligten.  

- Am 03.07.2015 fand die Kulturnacht - welche ein voller Erfolg war - unter der souveränen Füh-
rung von Ric Capafons statt. Konzept, gutes Wetter und die fast unisono positiven Rückmel-
dungen tragen dazu bei, dass der Vorstand der Überzeugung ist, dass der Anlass weiterbe-
stehen soll. Kleinere Korrekturen wie z.B. Beleuchtung des Grillstandes usw. werden künftig 
berücksichtigt.  

- Am 18.07.2015 fand unter der Führung von Toni Schaffhauser der Vereinsanlass statt. Dieser 
führte zu den Quellen von Aesch ins Gebiet unterhalb Ober-Aesch. Für den eindrücklichen 
Einblick in die Wasserfassung bedankt sich Andreas im Namen des Vorstandes nochmals bei 
Toni und dem Brunnenmeister. Dieser Dank gilt auch an Isa, welche mit heissem Fleischkäse 
und leckeren Hörnlisalat für das Wohl der Anwesenden sorgte. Ein Dank auch an die fleissige 
Helferin Eveline. 

- Vom 18. – 20.09.2015 fand der diesjährige Kunsthandwerkermärt statt (siehe 8.5).  
- Der Vorstand traf sich zu mehreren Sitzungen zu folgenden Themen: 

- Generationen-Parcours 



 

 

- Neuorientierung Attraktives Aesch:  Der Vorstand hat sich Gedanken gemacht über die  
Struktur des Vereis und über mögliche Themen 

- Homepage Aktualisierung  
 

- Auf Wunsch der Zunft und mit ausdrücklicher Zustimmung des Vorstandes hat Regina Ventu-
ra eine witzige 1. August-Rede gehalten. 

- Toni Schaffhauser konnte, mit Unterstützung der Gemeinde, eine gröbere Baumfällaktion des 
Tiefbauamtes / Abteilung Gewässerunterhalt entlang der Birs verhindern. 

 
2. Verabschiedung des Protokoll der Vereinsversammlung vom 27.10.2014 
- Protokoll vom 27.10.2014 wird mit Applaus genehmigt und verabschiedet. 

 
3. Jahresrechnung 2014 
- Aufgrund der Intervention von Raphael Strub konnte die Jahresrechnung 2014 an der letzten 

Generalversammlung vom 25.3.2015 nicht genehmigt werden. Daher müssen wir die Jahres-
rechnung 2014 ausnahmsweise nochmals zur Genehmigung vorschlagen.  

- Isa möchte explizit betonen, dass es kein Fehler war.  
- Die neue Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 

 
4. Revisorenbericht zur Jahresrechnung  
- Am 14.10.2015 wurden die Bücher, Kassa und Banksaldi nochmals eingehend geprüft und für 

in Ordnung befunden. Für die saubere und sehr gute Buchführung wurde gedankt. Die Revi-
soren Peter Stöcklin und Edgar Nicolet bitten, die Jahresrechnung zu genehmigen und dem 
Vorstand Décharge zu erteilen.  

- Der Revisorenbericht wird einstimmig angenommen. 
- Eveline bedankt sich bei den Revisoren. 

 
5. Information „Zukunft Aescher Märkte“  
- Eveline informiert über die Gespräche zwischen der Gemeinde und dem Vereinsvorstand At-

traktives Aesch. Die Marktkommission wird wegen Beendigung der Amtsperiode aufgelöst. 
- Nach Abwägung verschiedener Vorschläge und Ideen über die Zukunft der Aescher Märkte ist 

der Vorstand zum Schluss gekommen, dass der Verein Attaktives Aesch die verschiedenen 
Märkte auf der Basis eines Leistungsauftrages der Gemeinde Aesch koordinieren und führen 
soll. Eine Kommission (Attraktives Aesch, Gemeinde) soll die entsprechenden Strukturen und 
Inhalte ausarbeiten. 

- Der Vorstand unterbreitet der Generalversammlung 2016 einen entsprechenden Vorschlag. 
 

6. Informationen „Generationen-Parcours  
- Isa teilt mit, dass das Projekt „Generationen-Parcours“ dem Gemeinderat vorgestellt wurde 

und auf offene Ohren gestossen ist. Das Projekt wird weitergeführt. Termine sind aber noch 
keine bekannt.  

 
7. Neue Projekte, die am Entstehen sind 
7.1 Quartiergruppe Neu-Aesch  
- Andreas legt das, dass Neu-Aesch von der Dorfbevölkerung kaum wahrgenommen wird. 
- Information über die Entwicklung in den nächsten Jahren im Gebiet Stöcklin-Areal und Wei-

denstrasse, Veränderungen im Verkehrsbereich , Umsetzung von Infrastrukturbauten des Ag-
glomerationsprogramm. 

- Der Verein Attraktives Aesch initiiert eine Veranstaltung, welche im März 2016 im Restaurant 
Birspark stattfinden soll. Gesucht werden noch Personen, die sich für die Quartiergruppe en-
gagieren möchten oder diesbezüglich wertvolle Anregungen geben können. 

- Kurt Lienberger gibt zu bedenken, dass die ausländische Wohnbevölkerung in Neu-Aesch re-
lativ hoch ist und daher nicht abschätzbar sei, wie hoch das Interesse an einer solchen Veran-
staltung ist. 
 

7.2 Öffentlichkeitsarbeit Attraktives Aesch 
- Isa möchte den Verein Attraktives Aesch mehr nach aussen tragen (Homepage usw.).  
- Möglich wäre, ein Team zusammen zu stellen, welches Ideen bringt, wie der Verein bei ver-

schiedenen Anlässen auftreten soll und sein Wirken der Bevölkerung besser zeigen kann.  

  



 

 

8. Informationen über laufende Projekte 
8.1 Früschmärt  
- Gemäss Eveline läuft alles wie gewohnt, eventuell muss eine Ausstellerin (Brot) aus gesund-

heitlichen Gründen zurücktreten. Ein neuer Aussteller hat sich bereits beworben.  
- Einige Marktbetreiber äusserten den Wunsch, dass der Markt bereits um 12.00 Uhr schliesst.  
- Dieses Begehren wird vom Vorstand abgelehnt, denn gewisse Marktbesucher möchten auch 

noch später vom Angebot profitieren. 
 

8.2 Flohmi  
- Isa bestätigt den Erfolg vom Flomi trotz Hitze. Neu fand auch eine Pflanzentauschbörse statt. 

Diese hat sich bewährt und wird im 2016 wiederholt.  
- Die Flohmi-Betreiber möchten gerne mit dem Markt mehr ins Dorfzentrum. Geprüft werden 

soll, ob Platz hinter der Post zur Verfügung steht. 
 

8.3 Kulturnacht 
- Isa erwähnt, dass der Verein Attraktives Aesch Gutes von der Kulturnacht gehört hat. Kleinere 

Mängel (z. B. Licht am Grill). Sehr gute Organisation, junges innovatives Team, hat alles ge-
klappt. Die dem Vorstand vorliegende Abrechnung kann als perfekt bezeichnet werden. 

- Der Vorstand hofft, dass Ric Capafons die Kulturnacht auch 2017 wieder durchführt. 
 

8.4 Gripspfad 
- Toni erklärt, dass dieses Jahr bewusst kein Gripspfad stattgefunden hat. 
 Nächsten Frühling wird dieser jedoch wieder durchgeführt, evtl. auch in Zusammenarbeit mit 

der Schule Schützenmatt und Frau J. van Randwijk. 
 

8.5 Kunsthandwerkermärt  
- Wetterpech am Freitagabend und Samstag, dafür war der Sonntag sehr schön, was sich auch 

in der Anzahl Besucher niederschlug. 
- Erstmaliges Essen mit den Austellern war ein Erfolg. Feedback war gut, es sind mehrere An-

regungen gekommen. Das neue Konzept mit den Beizli (Satelliten) fand trotz geringerem Auf-
wand, wenig Anklang.Dafür lief der Kuchenstand sehr gut. Isa meint, dass wir das Konzept 
nochmals überdenken werden.  

 
8.6 Vereinsanlass Quellen 
- Toni wird das Thema „Wasser weiterführen, nächstes Thema „Kleinkraftwasserwerk“ am 

20.07.2016 
 

9. Diverses 
- Kurt Lienberger betont, dass die Fahrplanabstimmung der Buslinie 65 mit den Zügen jeweils 

am Samstag und Sonntag schlecht ist. Der Bus kommt jeweils zu spät am Bahnhof an. Damit 
verpasst er den Anschlusszug Richtung Basel bzw. Delémont. Kurt Lienberger beantragt, 
dass der Verein Attraktives Aesch einen Antrag zur Anpassung des Fahrplanes bei der Ge-
meinde stellt. 
 

Andreas bedankt sich bei allen Vereinsmitgliedern die dazu beitragen, dass der Verein Attraktives 
Aesch aktiv bleibt. Auch der Gemeinde sei gedankt, welche uns weiterhin ihre Unterstützung an-
bietet, sofern es die personellen und finanziellen Möglichkeiten zulassen. Der Dank zum Schluss 
gilt dem Vorstand für das nicht selbstverständliche Engagement für die Gemeinde. 

 
10. Termine 
- Mittwoch, 13.04.2016 19.00 Generalversammlung  
- Mittwoch ,20.07.2016 Vereinsanlass „Fisch oder Kleinkraftwerk Nepomuk 
- Samstag, 04.06.2016 Flohmi 
- Mittwoch, 26.10.2016 Vereinsversammlung  

 
Ende der Vereinsversammlung: 20.05 Uhr 
 
Für das Protokoll: 
Aesch, 06.11.2015 
Lucia Bechtel  


